

■ NOTIMEX, REUTERS, PL Y XINHUA

■ Es la cotización más baja desde 2009, cuando se ubicó en 37.41 dólares

## NUEVA YORK.

Al concluir la primera jornada de la semana, la mezcla mexicana de crudo de exportación registró un retroceso 26 centavos, al ofrecerse en el mercado internacional a 37.77 dólares por barril.

Analistas de Bursamétrica mencionaron que “los precios del petróleo comenzaron la semana con debilidad, sin atractivo para el inversor”, con lo cual finalizaron con resultados mixtos. Esta es la cotización más baja que registra el referencial mexicano después de seis años cuando el 22 de enero de 2009 se ubicó en 37.41 dólares.

En lo que va de enero, la mezcla mexicana se ha mantenido 12 días abajo de la barrera de los 40 dólares, con tendencia a la baja, como la registrada ayer lunes. El referente del Mar del Norte, el crudo Brent, acabó con una baja de 63 centavos y se vendió 48.16 dólares por barril; el West Texas Intermediate (WTI) se ofreció en 44.15 dólares, es decir, una caída de 1.44 dólares.

## El crudo mexicano retrocede 26 centavos; se vende en 37.7 dólares

En tanto, en Londres, la agencia crediticia Moody's informó que los fuertes recortes en los gastos de inversión en petróleo y gas afectarán a la calificación de destacados proveedores de bienes y servicios como BHP Billiton, Weir Group, ABB y Smiths.

El miércoles, la compañía global minera y energética BHP anunció que reducirá su gasto en la producción de esquisto durante los seis próximos meses ante la abrupta caída de los precios del petróleo y otras materias primas.

Moody's estima que esta decisión reducirá la inversión de la compañía en el sector en cerca de 35-40 por ciento en la segunda mitad de 2015, con un riesgo mayor de descenso en 2016 si los precios siguen débiles.

### “Precios tocan fondo y repuntarán”

A su vez, el secretario general de la OPEP, Abdullah al-Badri, aseveró que los precios del petróleo habrían tocado piso y podrían empezar a recuperarse muy pronto. Ahora los precios están alrededor de los 45 y 55 dólares por barril y creo que quizás alcanzaron un piso y veremos cierta recuperación muy pronto”, aseguró Badri en una entrevista a Reuters.

En tanto, en Abu Dabi, el ministro de Economía de Emiratos Arabes Unidos, Sultan bin Saeed al-Mansouri opinó, en coincidencia con el secretario general de la OPEP, que los precios del petróleo podrían empezar a recuperarse a mediados de este año, junto con la mejora de las principales economías.

Para la OPEP los precios del petróleo tendrán pronto ese rebote previsto, luego de tocar fondo con cotas por debajo de los 50 dólares el barril. Advirtió que el alza podría ser a más corto plazo a pesar del exceso de suministros que aún tiene el mercado, al producirse 1.5 millones de barriles diarios por encima de las que hacen falta para igualar oferta y demanda.

Badri advirtió que cualquier recorte en el suministro de la OPEP provocaría capacidad ociosa, falta de inversión y una eventual escasez y subida de precios. “Supongamos que recortamos la producción y luego tenemos capacidad de reserva... los productores cuando tienen exceso de capacidad no invertirán”, sostuvo.